#### CORTO\_ Ε

### NACIONALES

# Superdelegados

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó la constitucionalidad de la figura de "superdelegados" creada por el gobierno federal como enlace entre las secretarias de Estado y los gobiernos estatales para supervisar la aplicación de programas y servicios federales. La ministra Loretta Ortiz Ahlf manifestó que la figura no es contraria a la Carta Magna porque no violenta el concepto de Federación en el que se organiza de manera democrática el país.





# Empleo

La Secretaría de Turismo informó que en el primer trimestre de 2022 el empleo en el sector alcanzó cuatro millones 388 mil personas, lo que representa un incremento de 3.3% respecto del mismo periodo de 2019. En el comparativo anual se observó un incremento de 703 mil 538 personas empleadas en el sector productor de bienes y servicios turísticos, equivalente a un crecimiento de 19.1% respecto del primer trimestre de 2021.

#### Apoyo a la seguridad

Las Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional mantienen desplegados en el territorio nacional más de 334 mil elementos, de los que 249 mil 651 conforman la fuerza operativa. Al rendir el informe mensual de los resultados de las operaciones que efectúa personal naval, el jefe del Estado Mayor General de la Armada, almirante Juan José Padilla Olmos, detalló que para las operaciones en el litoral del Golfo y del Pacífico participan más de siete mil elementos para combatir el tráfico de armas, personas y mercancias.



## LEGISLATIVAS

## **Imprescriptible**

El diputado panista José Antonio García García propuso ante la Comisión Permanente que los delitos por hechos de corrupción sean imprescriptibles y los servidores públicos relacionados con estos actos sean inhabilitados de manera permanente. La propues-



ta de reforma al Código Penal Federal y la Ley General de Responsabilidades Administrativas también prohíbe la participación en adquisiciones, arrendamientos, servicios u obras públicas a quienes incurran en estos delitos.

#### Biodiversidad

Durante la celebración de un foro sobre biodiversidad para atender las perspectivas de la sociedad civil con la finalidad de orientarse a la adopción del nuevo marco global sobre biodiversidad, el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, el morenista Ricardo Monreal, resaltó que buscará impulsar una agenda verde durante la LXV Legislatura: El objetivo es atender asuntos como el cambio climático, la protección de la biodiversidad, así como los retos que México enfrenta en la materia. En el evento se otorgó un reconocimiento al exrector de la UNAM, José Sarukhán, por su trayectoria.



#### Despenalización

El Congreso de Guerrero se convirtió en el octavo en despenalizar el aborto, con base en una propuesta presentada por varias legisladoras. Entre ellas destacó la morenista Gloria Citlali Calixto, quien afirmó que ese estado es el cuarto con mayor número de muertes por abortos clandestinos y el sexto con más muertes maternas entre 2002 y 2017.